

Compte rendu de la Réunion Mensuelle Ouverte à tous du CIQ St Antoine Les Bastides Plan d'Aou Du 01/03/2018

Assemblée générale annuelle lors de la réunion mensuelle habituelle

Sommaire

Ordre du jour :

- Mot de la présidente, constat du quorum
- Lecture du rapport moral
- Lecture du rapport d'activités de l'année écoulée suivi du vote d'approbation.
- Lecture du rapport financier suivi du vote d'approbation.
- Élection du nouveau conseil d'administration qui élit le bureau.

I Validation de l'ordre du jour

Il Validation du CR précédent

Membres du CA Présents:

GUIGNARD Anne-Marie, BERTHIER Guy, MARTIN Martine, LAMACCHIA, Annie, TAGLIAFERRI, Cathy, MESLEM Tahar, SAMAT Yves

Membres du CA excusés

RAMPAL Georges, CADENEL Louis, TCHORDIKIAN Jeanine,

Membres du CA Absents:

Intervenants extérieurs présents : aucun

Début de la séance 18 heures, nombre de personnes présentes : 33.

Préambule : Afin de faciliter la lecture du compte-rendu, les notes des chapitres ne sont pas forcément dans l'ordre chronologique, mais ont été quelquefois regroupées.

Le président de séance est **Guignard Anne Marie** Le secrétaire de séance est **Berthier Guy**

I Mot de la Présidente

Accueil des adhérents et présentation du déroulé de la réunion et du vote.

Émargement

Le quorum est atteint. L'assemblée annuelle peut commencer.

II Rapport Moral

Au bout de 3 ans d'exercice, notre conseil d'administration est satisfait de son fonctionnement et estime constituer une bonne équipe, solidaire et disponible, où les initiatives de chacun se prennent en accord avec tous, dans l'intérêt de notre quartier. Certains s'impliquent dans des missions spécifiques, d'autres sont plus polyvalents. Tous mettent leurs compétences au service du CIQ en fonction de leurs disponibilités. Car ne l'oublions pas, nous sommes tous bénévoles et exerçons à titre gratuit même si nous sommes dévoués. L'information de tout le CA sur tous les dossiers est régulière et systématique.

Nous tenons chaque mois une réunion de travail spécifique, mais tout le reste du temps nous sommes en lien par mail, téléphone ou SMS, et nous échangeons quand nous ne sommes pas ensemble sur le terrain ou dans des réunions.

L'apolitisme et le dialogue avec tous sont nos règles de base.

Nous sommes dans le respect mutuel et la bonne entente avec nos élus, la mairie et tous nos interlocuteurs.

Nous avons la chance d'avoir un noyau dur d'adhérents présents à toutes nos réunions mensuelles, qui savent se mobiliser quand c'est nécessaire et qui s'impliquent quotidiennement de plus en plus dans le quartier, dont ils donnent ainsi une image positive.

Les effets se font sentir. Tout cela nous a permis d'avancer et d'obtenir beaucoup de choses.

Il faut continuer ainsi car avons encore beaucoup de dossiers en cours et de situations locales à faire évoluer positivement.

IIICompte rendu d'activités

RAPPORT D'ACTIVITÉS de l'Assemblée générale du CIQ du 1 mars 2018

Depuis trois ans, Nous avons axé notre travail sur L'HYGIÈNE et la PROPRETÉ et la SÉCURITÉ qui sont les objectifs prioritaires sur le quartier.

Dans certains endroits à problèmes récurrents comme le chemin de Mimet, la rue Paul Paret, l'avenue de la Gavotte, l'avenue de Roquefavour et sous le pont rail de l'avenue de St Antoine L'hygiène et la propreté ont été grandement améliorées.

De nombreux efforts ont été faits pour réorganiser les zones de collecte d'ordures en plaçant les containers dans des arceaux

Suppression des containers rue Paul Paret.

Pose d'arceaux chemin de Mimet où la signalisation du stationnement au sol a été toute refaite ainsi qu'une partie de la chaussée.

Réorganisation des containers chemin de Mimet, avenue de la Gavotte et sous le pont.

Pose de panneaux rappelant la loi sur l'interdiction de dépôts d'ordures.

Nous constatons de l'amélioration au niveau des dépôts d'ordures et d'encombrants.

Mais certains problèmes persistent par endroits et certains arceaux neufs sont vandalisés et des containers volés.

Chemin des Bourrelys : les dépôts d'encombrants réguliers sont enlevés par MPM grâce à nos membres qui utilisent sans cesse, l'application "Engagés au quotidien"

- La zone piétonne au fond de l'avenue de Roquefavour : depuis 3 ans nous demandions le nettoyage et la pose d'une barrière d'accès pompiers pour éviter les dépôts d'encombrants divers et variés. Nous avons obtenu un nouveau nettoyage complet et un enrochement a été effectué pour empêcher l'accès aux camions ou autres véhicules qui déversaient les encombrants. Problème : pas de passage des cantonniers.
- L'avenue de St Antoine : Les choses avancent mais lentement face à l'ampleur des problèmes accumulés.

Les trottoirs incrustés de crasse n'ont pas encore atteint un niveau de propreté suffisant. Néanmoins nous n'avons plus à déplorer les multiples dépôts de viande avariée, idem dans notre ruisseau Caravelle dit " ruisseau des Aygalades ".

Nous espérons que le ramassage des ordures va devenir totalement opérationnel, car en dehors des grèves où nous avons subi de fortes nuisances, la collecte n'a pas toujours été suffisante et régulière. En particulier pour les bacs jaunes de tri.

Les habitants attendent :

- Un contrôle et une obligation de respect de la réglementation sur le ramassage des ordures, notamment par les professionnels qui continuent à encombrer les containers collectifs des particuliers.
- Un ramassage des ordures, rétabli le dimanche, dans un quartier où des quantités impressionnantes sont produites et stockées partout le samedi soir à cause des activités de restauration.
- Un passage organisé et systématique des encombrants, au moins une fois par semaine, avec un circuit complet de surveillance dans le quartier.

 Un nettoyage à fond des trottoirs et une répression active pour ceux qui notoirement les salissent.

LA GARE

les deux sens.

La SNCF va entreprendre des travaux de rallongement d'un quai à St Antoine et de multiples travaux sur la ligne Aix Marseille, comme la création d'une gare à Plan de Campagne. Actuellement, à St Antoine, la voie C a été réouverte et des navettes circulent pour desservir les gares intermédiaires de St Joseph, Ste Marthe et Picon Busserine à partir de St Antoine et dans

Nous avons demandé la réfection des grillages dangereux, qui provoquaient des chutes de piétons, à l'entrée de l'avenue de Roquefavour. Nos demandes ont été relayées par notre mairie de secteur auprès de la SNCF.

Au mois de janvier, le grillage dangereux a été remplacé, les végétaux fauchés, mais les ordures éparses sur le talus derrière n'ont pas été enlevées.

Il est dommage que quand nous obtenons un point de satisfaction, il soit gâché par un manque de professionnalisme des personnels en charge du travail qui ne terminent pas leurs tâches ou bien avec un certain laisser aller, qui nous donnent l'impression d'être méprisés par certains organismes institutionnels.

L'impression d'être des citoyens de seconde zone.

Les problèmes d'insécurité aux abords de la gare sont récurrents :

La gare est restée trop inachevée et isolée du guartier.

Les adhérents du Ciq et l'ensemble de la population regrettent le manque de surveillance du parking et de la gare malgré les caméras de vidéosurveillance. Plus de présence humaine serait nécessaire.

Le TER, unique actuelle solution à l'absence de Métro desservant nos quartiers n'est pas fréquenté par la population car il ne peut pas être pris facilement.

Si c'était le cas il y aurait plus de présence humaine dans la gare.

Actuellement il n'y a AUCUN distributeur de billets dans le quartier, ce qui rend impossible l'accès au TER pour la majorité des habitants.

En effet l'achat des billets qui est rendu complexe par internet ou par application téléphonique sur smartphone, rend irréalisable l'accès au TER pour beaucoup d'habitants.

Certains ont même étés verbalisés sur les trains en voulant acheter des billets auprès de contrôleurs qu'ils n'avaient pas trouvés.

Il s'agit d'une véritable discrimination sociale et numérique à l'accès au TER.

Une fracture sociale et numérique et d'accès au droit de se déplacer avec les transports en commun.

On peut noter au passage qu'il n'y a également aucun distributeur de ticket RTM à St Antoine contrairement par exemple à la Viste ou même Notre Dame limite.

C'est cher un billet acheté à bord du bus, auprès d'un conducteur.

On nous dit que tout devrait se résoudre avec le POLE multimodal.

Or la réalisation du POLE multimodal ne démarre toujours pas dans la partie appartenant à MPM. Partie qui devrait devenir l'aire de stationnement et de retournement des bus B2 ,96,25 et le 01 des Pennes Mirabeau et dont les locaux debout sont actuellement, partiellement squattés.

L'ensemble a un aspect dégradé et inquiétant qui renforce l'image repoussante qu'à notre quartier pour les habitants des autres arrondissements de la ville qui passent par là et qui nous en font systématiquement la remarque.

Alors qu'elle devrait être la vitrine commerçante active de notre quartier, nous avons honte de l'avenue de St Antoine.

Le parking neuf de la gare est encore sous utilisé, alors que les voitures en double file encombrent son entrée. Ce parking persiste à avoir des problèmes de propreté et de dépôts d'encombrants à cause, notamment, de son portique cassé.

- En haut de la place Canovas, le portique que nous avions demandé pour éviter le stationnement de caravanes et le camping sauvage, n'a pas pu être installé à l'entrée du parking car le principal du collège Elsa Triolet s'y est opposé. Ces derniers temps il en a demandé la fermeture pour une extension du collège et un parking fermé pour les professeurs, mais ce terrain appartient à la municipalité et est partiellement frappé d'alignement pour les travaux des voies SNCF et il est très utilisé par la population quand il n'est pas squatté.
- Nous espérons que des solutions techniques permettront de continuer à offrir l'usage collectif des lieux au plus grand nombre de véhicules. Actuellement, c'est le dallage de la place piétonne Canovas qui explose sous le poids des véhicules qui s'y garent et n'hésitent pas à la parcourir tout du long de haut en bas, au risque de renverser les élèves et les personnes qui y sont présentes, en particulier, aux heures de sorties des élèves.
- Nous nous étonnons qu'aucune demande de sécurisation de la place n'ait été faite pour constituer, au moins une zone de protection, au niveau du parvis du collège, au niveau de la fontaine, afin d'éviter que les voitures ne passent à sa droite et à sa gauche. Il existe un personnel de surveillance qui fait le maximum, mais qui ne peut pas tout.

Des caméras de vidéosurveillance supplémentaires devraient être installées dans notre quartier dans les mois à venir.

MOYENS D'ACTION MIS EN ŒUVRE PAR LE CIQ

Nous assistons à toutes les réunions d'information et nous nous déplaçons pour des rencontres, réunions, permanences et tables rondes diverses.

Nous participons aux enquêtes publiques.

Nous faisons des recherches. Nous nous tenons au courant de l'actualité locale à travers plusieurs médias locaux.

Nous faisons de nombreux Mails, courriers, coups de fils, rendez-vous téléphoniques ou sur le terrain pour faire le lien avec les nombreux services, les élus ...

Entre nous, nous assurons l'information constante et la synergie dans l'équipe.

Les membres adhérents sont informés en réunions mensuelles tenues régulièrement et très détaillées et dont les compte rendus sont en ligne sur notre site.

Ils sont sollicités pour assister aux réunions ouvertes, permanences et actions du CIQ ou des partenaires.

VISITES DE QUARTIER

Nous organisons des visites de quartier fréquentes avec les élus en charge des dossiers et les responsables institutionnels.

Désormais nous procédons à des visites plus courtes, ciblées sur un objectif ou un périmètre, là où persistent les problèmes pour tenter de les résoudre, avec un nombre plus ne restreint de personnes.

LES COMMÉMORATIONS

Nous avons eu l'honneur de recevoir à St Antoine, les commémorations du 8 mai pour tout le 15ème arrondissement.

Nous assurons une présence régulière aux réunions d'organisation de ces commémorations en mairie de secteur, et chaque fois, nos adhérents et habitants se déplacent nombreux, malgré les ponts et les dimanches. Tous, nous manifestons ainsi, notre attachement à la mémoire de ceux qui

nous ont précédés et qui ont tout offert pour que nous puissions vivre selon nos valeurs communes.

OBJECTIFS

Pour amplifier nos actions du CIQ et améliorer notre quartier.

Il faudrait qu'encore plus d'habitants se mobilisent pour signaler :

- Auprès de MPM les encombrants ou ordures déversées sur la voie publique, feux tricolores en panne ou problèmes de signalisation, trous dans la chaussée ...
- Par l'application smartphone e engagés au quotidien en créant un compte, ou en téléphonant au 0800949408
- A la police le 17 pour les véhicules semblant volés ou les stationnements interdits.
- Allo Mairie au 0810813813 pour l'éclairage urbain en ayant au préalable relevé le numéro du poteau. On peut faire ces signalements sur le site internet de la ville en créant un compte.
- Pollution de l'air Air PACA 0442024575 ou www.sro-paca.org.

LES DOSSIERS EN COURS :

- Les travaux sur la gare et le Pôle MULTIMODAL, mail Canovas et piétonisation depuis la place jusqu'à la Bricarde, ainsi que les projets immobiliers, médiathèque ...qui entrent dans le cadre du projet de renouvellement urbain St Antoine Plan d'Aou MRU
- La Modernisation de la ligne TER SNCF Aix Marseille Site du projet http://www.modernisation-marseille-aix.fr
- Les problèmes de propreté et dépôts d'encombrants non solutionnés.
- PLUi enquêtes publiques et suivi du processus.
- Problèmes de bruit d'autoroute et nuisances. Des mesures sont effectuées actuellement

APRÈS VOTE D'APPROBATION du rapport d'activités, Quitus est donné par la salle.

IV Rapport financier

Au 1 janvier il y avait 87 cotisants à jour Au 31 Décembre, 64 cotisants à jour

Au 01 janvier 2017 :

163,63 euros sur le compte CM + 11 ,53 euros en espèces + 5034,19 euros sur le compte sur livret **TOTAL : 5246,38 euros Recettes** en espèces : 190 euros.

Recettes en Chèques: 130 euros

Total des recettes = 320 euros + 38,03 intérêts soit = 358,03 euros

Dépenses : 156, 80 en espèces : reproduction de clés + gerbes pour le 8 mai 203,86 en chèques : cotisation confédération + cotisation Acadel + cotisation centre social et gestion du compte bancaire + cartouches encre + timbres

Total des dépenses : 361,66 euros

APRÈS VOTE D'APPROBATION du rapport financier, Quitus est donné par la salle.

IV Élection du Conseil d'Administration :

Les deux scrutateurs sont Jean François Ferry et Jacques Martin

Nombre de votants 52. le pourcentage est atteint. Le vote peut avoir lieu.

Sont élus:

Les 10 candidats sont élus obtenant tous un nombre de voix suffisant.

Sont élus au conseil d'administration

GUIGNARD Anne-Marie, BERTHIER Guy, MARTIN Martine, RAMPAL Georges, CADENEL Louis, TCHORDIKIAN Jeanine, LAMACCHIA, Annie, TAGLIAFERRI, Cathy, MESLEM Tahar, SAMAT Yves.

V Élection du Bureau

Le CA nouvellement élu se réunit :

Sont élus: présidente, Mme GUIGNARD Anne-Marie, secrétaire Mr BERTHIER Guy, trésoriere Mme MARTIN Martine.

L'ordre du jour étant épuisé et plus personne ne demandant plus la parole, la séance est levée à 19h30

Un apéritif est servi pour l'assemblée : l'ambiance est conviviale.

En conséquence, de tout ce qui précède, il a été dressé le présent procès-verbal de l'assemblée générale tenu lors la réunion mensuelle ouverte à tous du 1 mars 2018.